
 

   

 
 

Je vais voir un spectacle Relax 
à l’Opéra-Comique 

 
 
 

 

 

Je vais voir l’opéra 
 « Werther » 
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Informations utiles      
 
À l’arrivée à l’Opéra-Comique 
Beaucoup de spectateurs  
arrivent en même temps. 
On peut être un peu serrés dans l’entrée. 
 
Juste avant le spectacle  
J’entends 3 sonneries dans les couloirs.  
Les sonneries préviennent  
que le spectacle va commencer. 
 

 
Pendant le spectacle 
A certains moments,  
les spectateurs applaudissent.  
Cela fait du bruit. 
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Informations utiles  
 
Au milieu du spectacle,  
il y a une pause pour se reposer. 
Cette pause s’appelle l’entracte. 
 
Pendant l’entracte 
Je peux aller au calme 
dans l’espace détente. 
Je peux aller au bar.  
Je peux aller aux toilettes. 
Je peux rester dans la salle. 

 
À la fin du spectacle  
Tous les chanteurs viennent sur scène.  
Les chanteurs saluent. 
Les spectateurs applaudissent.  
Cela fait beaucoup de bruit.  
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Qu’est-ce qu’un opéra ? 
 
Un opéra raconte 
une histoire en musique. 
 
L’histoire est divisée en parties. 
Les parties s’appellent des actes.  
 
Un opéra est chanté 
par des chanteurs sur la scène.  
 
Les chanteurs jouent le rôle 
des personnages de l’histoire. 
 
Les musiciens jouent la musique.  
Ils sont dans un espace 
plus bas que la scène.  
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L’opéra « Werther » 

 
« Werther »  
est un opéra chanté en français. 
 
Edouard Blau, Paul Milliet et Georges Hartman 
ont écrit l’histoire de « Werther »  
à partir d’un livre de Goethe.  
 
Jules Massenet  
a composé la musique  
de « Werther ». 
 
L’opéra « Werther »  
dure environ 2 heures et 50 minutes. 
 
 



 

 

 
 

L’histoire de « Werther » 
 

L’histoire se passe dans une maison 
en Allemagne.  
L’histoire se passe au mois de juillet.  
 

Charlotte attend ses amis  
pour se rendre à un bal.  
Les frères et sœurs de Charlotte  
apprennent une chanson de Noël.  
 
Werther arrive dans la maison de Charlotte. 
Charlotte, Werther et ses amis  
partent au bal.  
Charlotte et Werther tombent amoureux.  
 

Albert arrive à la maison  
pendant que Charlotte est au bal  
avec Werther et ses amis.  
Albert est le fiancé de Charlotte.  
 



 

 

 
 

L’histoire de « Werther » 

 
Plus tard,  
Werther raccompagne  
Charlotte chez elle.  
Werther dit à Charlotte  
qu’il est amoureux d’elle.  
 
Charlotte dit à Werther  
qu’elle va épouser Albert.  
Charlotte avait promis à sa mère  
d’épouser Albert.  
La mère de Charlotte est morte  
juste après que Charlotte promette 
de se marier avec Albert.  
 
 
 
 
 



 

 

 
 

L’histoire de « Werther » 

 
Ensuite, l’histoire se passe 
trois mois plus tard.  
L’histoire se passe en septembre.   
Albert et Charlotte sont mariés.  
 
Werther rencontre Albert.  
Werther dit à Albert  
qu’il n’aime plus Charlotte.  
Mais Werther ment à Albert.  
Werther aime encore Charlotte.  
 

Werther est triste  
de devoir cacher son amour pour Charlotte.  
Charlotte demande à Werther  
de ne pas revenir avant Noël suivant.  
Werther est triste et quitte la ville.  
 

 

 



 

 

 
 

L’histoire de « Werther » 

 
Ensuite, l’histoire se passe à Noël.  
Charlotte a reçu des lettres de Werther 
depuis plusieurs mois.  
Elle cache les lettres à son mari Albert.  
 
Werther arrive et rencontre Charlotte. 
Werther dit encore à Charlotte  
qu’il est amoureux d’elle. 
Charlotte et Werther s’embrassent. 
Charlotte s’en veut  
parce qu’elle est mariée. 
 
Charlotte demande à Werther  
d’oublier qu’elle existe et s’en va.  
Werther quitte la maison.  
 
 
 



 

 

 
 

L’histoire de « Werther » 

 
Albert arrive.  
Juste après, Albert reçoit un message  
de Werther.  
Dans le message,  
Werther demande à Albert  
de lui prêter des pistolets.  
 
Albert demande à Charlotte  
d’apporter les pistolets à Werther.  
Charlotte apporte les pistolets à Werther. 
 
Charlotte arrive chez Werther.  
Werther n’est pas là et ne répond pas. 
Werther arrive.  
Werther saigne car il s’est coupé les veines. 
Charlotte veut appeler de l’aide 
mais Werther refuse.  
 



 

 

 
 

L’histoire de « Werther » 

 
Charlotte dit à Werther qu’elle l’aime.  
Ils entendent des enfants qui chantent  
une chanson de Noël.  
Werther meurt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 



 

 

 
 
 

Les personnages de « Werther » 

 
Werther est un 
jeune homme. 
Werther est 
amoureux de 
Charlotte.  
 
Werther souffre 
beaucoup  
car Charlotte  
a promis d’épouser 
Albert. Werther 
aimerait épouser 
Charlotte. 
 
Werther est triste que Charlotte se marie 
avec Albert.  
 
 



 

 

 
 
 

Les personnages de « Werther » 

 
Charlotte est la fille 
d’un dirigeant  
de la ville.  
 
Charlotte a plusieurs 
frères et sœurs.  
Charlotte élève 
ses frères et sœurs 
depuis la mort  
de sa mère.  
 
Charlotte a promis à sa 
mère  
d’épouser Albert  
puis la mère de Charlotte est morte.  
Charlotte souffre car elle est amoureuse  
de Werther. 
 



 

 

 
 

Les personnages de « Werther » 

 
Albert est le fiancé  
de Charlotte.  
 
Albert découvre  
que Werther  
aime Charlotte.  
Albert est jaloux.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

 

 

Les personnages de « Werther » 

 
Sophie est la sœur  
de Charlotte.  
Sophie aime beaucoup 
Werther.  
Werther ne regarde  
pas vraiment Sophie.  
 
 

 

 

 
 
 
Le Bailli est 
le père de Charlotte.  
C’est un homme 
important de la ville.  
 

 
 



 

 

 
 

Où se passe l’histoire ? 
 

Au début, l’histoire se passe  
dans la maison de Charlotte et sa famille. 

Ensuite, l’histoire se passe chez le pasteur. 
 
  
 
 
 
 
 

 



 

 

 
 

Où se passe l’histoire ? 
 
Ensuite, l’histoire se passe dans la maison  
de Charlotte et Albert. 
 

 
 
Enfin, l’histoire se termine 
chez Werther. 
 
 
 



 

 

 
A savoir 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Au début du spectacle,  
le rideau n’est pas baissé. Le spectacle commence dès que les 
lumières de la salle s’éteignent.  

 

Au milieu du spectacle, le rideau ne se baisse pas. La pause 
commence quand les lumières de la salle s’allument. 

 

A la fin du spectacle, 
Werther se suicide. Werther ne meurt pas vraiment. Il y a 
beaucoup de sang. Ce n’est pas du vrai sang.  
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

Mes souvenirs du spectacle  

 
Ici je peux coller ou dessiner ou écrire 
mes souvenirs du spectacle. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

Le guide est fait par l’Opéra-Comique 
avec Culture Relax. 
 
Les photographies sont faites par  
Stefan Brion. 
 
Pour réserver des places  
sur les prochains spectacles Relax 
à l’Opéra-Comique, 
je peux téléphoner  
au 01 70 23 01 44. 
Je peux aussi écrire à  
accessibilite@opera-comique.com 
 
La Fondation Malakoff Humanis Handicap 
aide l’Opéra-Comique. 
 
Culture Relax est une association  
pour l’accès de toutes les personnes à la culture. 
 
Pour contacter Culture Relax, 
je peux téléphoner au 01 71 20 22 64. 
Je peux aussi écrire à 
spectacle@culture-relax.org 

mailto:spectacle@culture-relax.org

